

Gobiernos municipales de la región

Buscarán fortalecer la estrategia de seguridad

Este martes se llevó a cabo la Mesa Interregional de la Zona Metropolitana Bahía de Banderas

MERIDIANO/Puerto Vallarta. Fortalecer un equipo de alto nivel estratégico para nuestra región metropolitana sigue siendo una prioridad para Puerto Vallarta y Bahía de Banderas, manifestó el secretario general del Ayuntamiento local, Felipe de Jesús Rocha Reyes, al dar la bienvenida a los participantes de la Mesa Interregional de la Zona Metropolitana Bahía de Banderas, a nombre del presidente municipal, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez. **PÁGINA 5A**



CANACO y Seguridad Ciudadana

Crearán IP-gobierno alianza estratégica

Esto, bajo la premisa de "la seguridad pública se hace entre todos", se planteó en reunión con organismos empresariales

MERIDIANO/Puerto Vallarta. Para Fernanda Arreola Bracamontes el motivo para invitar al Comisario Rigoberto Flores para a la reunión mensual de la agrupación, fue darle la bienvenida a lo que es su nuevo puesto ya que acaba de ser designado Comisario y de inmediato se planteó el propósito de formar una alianza. **PÁGINA 3A**



Fortalecen valores cívicos en la niñez

Los menores participantes de cada jardín de niños, mostraron gran compromiso y preparación en esta jornada



MERIDIANO/Puerto Vallarta. Con el fortalecimiento de los valores cívicos y el respeto a los símbolos patrios, este martes se llevó a cabo el Muestreo de Escoltas de Nivel Preescolar, en el que participaron 8 planteles educativos, además de la escuela del Centro de Atención Múltiple (CAM) Roberto Salís Quiroga, que tuvo a su cargo los honores correspondientes a esta jornada. **PÁGINA 5A**

NUESTRAS PLUMAS

Volantín
 SALVADOR COSÍO GAONA
 EDUCACIÓN EN RIESGO

Primera parte
 La educación es la herramienta más poderosa para impulsar el desarrollo, la productividad y la movilidad social de las niñas, niños y jóvenes. En la última década se han impulsado decisiones para transformar el sistema educativo. Sin embargo, al no existir una estrategia de largo plazo los cambios entre administraciones se han dirigido en diferentes direcciones. **PÁGINA 2A**

Enoja incremento en peaje de autopistas

Aclaró el funcionario estatal, que a pesar de que el gobierno de Nayarit no considera justo el incremento, la autoridad respetará la decisión de los empresarios carreteros

MERIDIANO/Tepic, Nay. Ante el incremento al costo de las tarifas de las carreteras de cuota del estado de Nayarit en un 29.9 por ciento, especialmente en las del norte del estado, el secretario general de Gobierno, Juan Antonio Echeagaray Becerra, declaró que fueron los concesionarios de las autopistas quienes determinaron incrementar los costos y no el gobierno estatal. Este martes 7 de febrero entró en vigor la nueva tarifa en casetas. El recorrido completo hacia el puerto de Mazatlán, por ejemplo, pasó de 885 pesos a 1150 para un automóvil normal o una pick up, según reporta la empresa Impulsora del Desarrollo y el Empleo en América Latina (IDEAL) en su página oficial. **PÁGINA 4A**

Trending Topic



¡Videograba su propio infarto!

Cuando te toca ni aunque te quites, y cuando no ni aunque te pongas día una frase. Y esto lo experimenté en carne viva Alain, un influencer de 25 años que grabó en un live su infarto casi mortal. El joven se encontraba realizando un live sobre su sexualidad en la bañera de su hogar cuando comenzó a sentirse mal. "Cuando tenía 16 me di cuenta que era gay". Los síntomas comenzaron con un dolor en el pecho que lo hicieron preocuparse. Luego de unos segundos de respirar profundo, intentó no darle importancia sin embargo todo se complicó. En el video se observa cómo se toca el cuello y el pecho. Alain, que no entendía lo que le pasaba, decidió salir de la ducha lentamente. El dolor de su pecho aumentaba y al salir de la bañera con mucho esfuerzo su cuerpo no resistió más y cayó al suelo sufriendo un inesperado ataque al corazón. Por suerte, el influencer fue atendido a tiempo y logró sobrevivir. "Sin nuestra salud no podemos hacer nada, me di cuenta que de ahora en adelante necesito poner mi salud primero".

10%

de descuento

Pago anual anticipado 2023

Acércate

¡Ahorrar dinero, beneficia a tu familia!

Válido del **lunes 2 de enero** al **martes 28 de febrero**. ☎ 322 105 82 36 #Transformación.Cercanía

VOLANTÍN

En la opinión de...

Salvador Cosío Gaona



@salvadorcosio1

/SalvadorCosio

La educación es la herramienta más poderosa para impulsar el desarrollo, la productividad y la movilidad social de las niñas, niños y jóvenes. En la última década se han impulsado decisiones para transformar el sistema educativo. Sin embargo, al no existir una estrategia de largo plazo, los cambios entre administraciones se han dirigido en diferentes direcciones. Esto refleja que ni los estudiantes ni la calidad de los servicios son prioritarios, según establece un informe del IMCO, publicado por el Centro de Investigación en Política Pública, dado a conocer el pasado 24 de enero.

El Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO) identificó los sucesos más relevantes que han marcado el rumbo de la política educativa en la última década. Con base en este análisis, considera que la transformación educativa que ha impulsado esta administración carece de una estrategia a largo plazo, basada en evidencia, y con acciones concretas para ser materializada en las aulas. Aún más, no se ha brindado a los docentes materiales de trabajo prácticos, la capacitación o el acompañamiento para que puedan atender las necesidades actuales de los estudiantes. Todo ello provoca incertidumbre en las comunidades educativas y podría poner en riesgo el desarrollo de las y los estudiantes.

¿Cómo ha cambiado la política educativa en los últimos 10 años? Aprobación e implementación de la Reforma Educativa de 2013. Año: 2012-2018

Lo más importante: Se prioriza la formación y evaluación del magisterio, lo cual modificó el equilibrio político entre autoridades y sindicatos.

Se dota de autonomía al Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE), para garantizar mecanismos para evaluar la calidad de la educación.

La reforma educativa impulsada por la administración de Enrique Peña Nieto tuvo como objetivo mejorar la calidad de los servicios a partir de mayor preparación y evaluaciones tanto para alumnos como para el magisterio. Para lograrlo, se otorgó autonomía al Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE), creado en el 2002. Esto generó fuerte oposición



EDUCACIÓN EN RIESGO

por parte de grupos sindicales por considerarla una reforma laboral dirigida al magisterio.

A pesar de esto, las reformas constitucionales fueron aprobadas en diciembre de 2012, y modificaron la relación de las autoridades educativas con el magisterio. Estos cambios también afectaron al modelo educativo con la implementación del Modelo Educativo de 2013, que se enfocó en vincular las materias que componen el plan de estudio de educación obligatoria e incorporó innovaciones como el aprendizaje socioemocional. Este programa sigue vigente durante este ciclo escolar 2022-2023, pero está contemplado que sea reemplazado por el nuevo plan de estudios que promueve la SEP en el ciclo escolar 2023-2024.

Reversión de la Reforma Educativa de 2013 y la creación de la Nueva Escuela Mexicana

Lo más importante: "Se elimina el INEE y se sustituye por la Comisión Nacional para la Mejora Continua de la Educación (Mejoredu), organismo descentralizado y sin autonomía constitucional, como institución

encargada de generar los criterios para las evaluaciones.

"En 2019 se levantó la última prueba estandarizada para educación básica y no hay una fecha programada para un nuevo levantamiento.

"Con la modificación de la Ley General de Educación (LGE), nace la Nueva Escuela Mexicana (NEM), un proyecto pedagógico que busca una educación más integral, humanista y que involucre a las comunidades.

En 2019, con el cambio de administración, se revirtió la Reforma Educativa de 2013 con el objetivo de restituir la relación de las autoridades federales con el gremio docente. Además, se reformó la LGE para incorporar el concepto de la Nueva Escuela Mexicana (NEM), un proyecto educativo que engloba todos los cambios en la política educativa durante esta administración.

La LGE atribuye como objetivo a la NEM "el desarrollo humano integral del educando, reorientar el Sistema Educativo Nacional, incidir en la cultura educativa mediante la corresponsabilidad e impulsar transformaciones sociales dentro de la escuela y en la comunidad". A

pesar de esto, la normatividad, las instituciones, los planes y los materiales que articulará la NEM no han sido aterrizados en acciones concretas.

Como parte de esta contrarreforma, se creó la Comisión Nacional para la Mejora Continua de la Educación (Mejoredu) que sustituyó al INEE en materia de evaluación. Sin embargo, aunque es un organismo descentralizado, Mejoredu no cuenta con autonomía constitucional ni con la atribución de levantar las evaluaciones directamente, aunque sí tiene la responsabilidad de generar los criterios de evaluación y materiales de apoyo para estas.

Esta situación pone en riesgo el futuro de las evaluaciones estandarizadas, herramienta fundamental para medir el desempeño de los estudiantes con el fin de tomar decisiones más informadas ante la pérdida o retraso de aprendizajes durante el cierre escolar por la pandemia. En particular, el último levantamiento de las pruebas del Plan Nacional para la Evaluación de los Aprendizajes (Planea) para tercero de secundaria

se registró en 2019. Sin embargo, aunque se hizo un levantamiento de Planea en educación media superior durante 2022, se desconoce si habrá un próximo levantamiento para educación básica.

Cierre prolongado de escuelas por la pandemia de covid-19. Año: 2020

Lo más importante: "La educación a distancia agravó las problemáticas preexistentes en materia educativa: pérdida de aprendizajes, abandono escolar, salud socioemocional y carencias y deterioro de la infraestructura educativa.

"El cierre total de escuelas, que duró 53 semanas, derivó en un rezago educativo equivalente a 2 años escolares de acuerdo con el Banco Mundial.

Ante la llegada de la pandemia a México en marzo de 2020, la SEP cerró las escuelas y diseñó la estrategia de educación a distancia Aprende en Casa. El cierre total de escuelas se alargó por 53 semanas, uno de los cierres totales más prolongados en el mundo. En septiembre de 2021 comenzó el regreso gradual a las aulas. De acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI) alrededor de 2% de los alumnos de educación básica no regresaron a las aulas en el ciclo escolar 2019-2020 y el 5% no se inscribieron al ciclo escolar posterior.

El recuento total de los daños no ha sido posible por falta de evaluaciones estandarizadas, comparables y útiles para entender el estado educativo actual. Instituciones como el Centro de Estudios Espinosa Yglesias (CEEY), la Universidad Iberoamericana, el Banco Mundial y Mexicanos Primero generan evidencia sobre el impacto del cierre escolar, a partir de encuestas acotadas o estimaciones. Sin embargo, no se levantaron datos oficiales. En ese sentido, los resultados de México en la prueba del Programa Internacional para la Evaluación de Estudiantes (PISA, por sus siglas en inglés) que saldrán este año podrían dar mayor luz a la toma de decisiones. La página de la OCDE confirma a México como un país participante, a pesar de que el IMCO no encontró un documento oficial que reconozca esta información.

Opinion.salcosga@hotmail.com @salvadorcosio1

Uno de cada 10 empresarios de Vallarta acuden refrendarla

Lentitud, en el refrendo de licencias municipales

* Enero y febrero, fueron meses para cumplir con ese trámite de ley

Agencia Quadratin
MERIDIANO/Puerto Vallarta

Uno de cada 10 contribuyentes ha acudido a refrendar su licencia ante la Dirección de Padrón y Licencias del gobierno municipal de Puerto Vallarta, según dio a conocer el titular esta dependencia, Luis Enrique Hurtado Gomar.

"Están acudiendo, regularmente tenemos nuestras oficinas llenas todos estos días. La gente está aprovechando porque paga su predial y ese es uno de los requisitos para refrendar su licencia, entonces están acudiendo", expresó el funcionario municipal, quien detalló que se lleva aproximadamente un 10 por ciento de referendos, "de un padrón de 31 mil 700, aproximadamente".

El periodo de refrendo se lleva a cabo durante los meses de enero y febrero, aunque existe la posibilidad de que se emita una prórroga en el mes de marzo, agregó Hurtado Gomar. "Estaremos abiertos de las 8 a las 4 de la tarde, todos los días de lunes a viernes todo este mes de febrero, que es el mes (junto con enero) que se tienen como oficiales".

"No podemos decir aun que se contará con el mes de marzo como prórroga, que comúnmente emite el Alcalde y tesorero, y que es con el fin de que acuda la mayoría de los contribuyentes, pero estaremos dándoles la facilidad que se requiera, la agilidad que también es necesaria para los trámites para

que se cumpla con el compromiso que se tiene con el ayuntamiento", añadió.

En el caso de que el contribuyente no acuda a cumplir con esta obligación, estaría sujeto a una multa, mismas que podrían comenzar a aplicarse a partir del próximo mes o, en su caso, en abril.

"Las multas regularmente las empezamos a realizar, si nada más son los 2 meses de enero y febrero, a partir de marzo. Pero, si se autoriza la prórroga a través de nuestro presidente municipal, las multas empezarían a partir de abril", detalló.

En la actualidad, quien no tiene

licencia se le percibe para tramitarla o refrendarla, "todos los demás empresarios, y comerciantes, todos los negocios tienen su oportunidad hasta que se termine el plazo que se da para que hagan el refrendo de sus licencias".

Es de destacar que los empresarios de Puerto Vallarta han solicitado una disminución en el pago de referendos de licencias, sobre todo aquellos que cuentan con restaurantes y bares, toda vez que el aumento para el ejercicio fiscal del 2023 fue en lo general del 7 por ciento, pero en estos casos específicos supera el 30.



Meridiano
Meridiano de Puerto Vallarta

Director Fundador
DR. DAVID ALFARO

Director
MOISÉS MADARIAGA
parameridiano@gmail.com

MERIDIANO PUERTO VALLARTA
Av. Francisco Villa #549, esquina con Mérida,
Col. Versalles, C.P. 48310 Puerto Vallarta, Jalisco.
Tel. 322.223.2975

Publicación periódica autorizada. Registro de SEPOMEX Número 19881-12389-081. Certificado de Licitud de Contenido 2963. Título reservado por la SEP 1987-85. Sistema Internacional de Publicaciones Seriales ISSN 0250-1854/078-028. Registro C/OPRAMEX 1153. Registro CANAMINTA 32463. Registro ANEMIM 8059-83. Los colaboradores que deseen sus escritos ser reconocidos del contenido de sus escritos. No ha intención de discriminar ninguna raza ni religión. Todos los derechos y correspondencia a este periódico deben ser dirigidos a la Dirección General en el domicilio que aparece al margen. MERIDIANO es una Marca Registrada. Toda distribución en el estado de Nayarit y Puerto Vallarta, jalisco. Representación comercial del C/CMX México Mexicanos Mexicanos S.A. de C.V. Lic. Sebastián No. 13-602 Col. del Valle, México. Distribución directa en la CDMX a la Torre de los Pájaros, Club de periodistas de México, Pinar del Mar, S.A. de C.V. y a través de R. L. Oficinas Generales, edición y prensa independiente. 8232 C/ 8232, Apartado Postal 85 Jalisco, Nayarit, México

Al encabezar la Brigada de Reactivación de Espacios Públicos

Atiende Profe Michel a la colonia Vista Océano

* El alcalde vallartense indicó que con estas acciones, se da respuesta a la problemática de las diferentes colonias del municipio

MERIDIANO/Puerto Vallarta

El presidente municipal de Puerto Vallarta, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, visitó este martes la colonia Vista Océano, para encabezar la Brigada de Reactivación de Espacios Públicos, con trabajos de limpieza y mantenimiento de áreas verdes, parques, espacios deportivos, alumbrado vialidades, entre otros.

Acompañado de su esposa María de Jesús López Delgado, presidenta del Sistema DIF, integrantes de la junta vecinal y funcionarios municipales, el Profe Michel informó que como Ayuntamiento están acudiendo a todas las colonias del municipio para atender las necesidades de los vecinos con este tipo de acciones, que permitan brindar mejores condiciones de vida a las familias.

Asimismo, indicó que a través de estas jornadas se otorga apoyo a las

personas que más lo necesitan, con despensas que la señora Chuyita y el DIF gestionan con las empresas, además de los programas del Bienestar del gobierno federal a los adultos mayores, jóvenes, padres y madres solteras, escuelas, entre otros.

Aproveché para informar que el Ayuntamiento donó recientemente un terreno para la construcción del Banco del Bienestar en esta ciudad, donde muy pronto los beneficiarios de los diferentes programas podrán cobrar los apoyos que reciben.

Por su parte la señora Chuyita, presidenta del DIF, reiteró la invitación a las personas que requieren algún apoyo o atención por parte del organismo asistencial, que tiene siempre las puertas abiertas para quien lo necesite, "con mucho gusto estamos ahí para atenderlos", expresó.

El doctor Salvador Flores

Navarro, jefe de Servicios Médicos Municipales, quien se hace presente en estas jornadas con personal a su cargo, informó que ofrecen servicios de toma de presión, glucosa y peso corporal, para prevenir tres de las principales enfermedades que son causa de muerte en nuestro país, como es la obesidad, presión arterial alta y diabetes.

Como parte de los trabajos realizados en esta colonia, destaca la rehabilitación de juegos infantiles con mantenimiento y pintura, limpieza del área verde, arreglo de calles, reparación de alumbrado público, entre otros.

Ahí, integrantes de la junta vecinal aprovecharon para solicitarle al Profe Michel la construcción de una cancha de fútbol, así como la ampliación de la red del drenaje, entre otras inquietudes que el alcalde vallartense tiene el compromiso de atender.



CANACO y Seguridad Ciudadana

Crearán IP-gobierno alianza estratégica

* Esto, bajo la premisa de "la seguridad pública se hace entre todos", se planteó en reunión con organismos empresariales

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Para la presidenta de la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo (CANACO Servytur) de Puerto Vallarta, María Fernanda Arreola Bracamontes, el motivo para invitar al Comisario Rigoberto Flores Parra a la reunión mensual de la agrupación, fue darle la bienvenida a lo que es su nuevo puesto ya que acaba de ser designado Comisario y de inmediato se planteó el propósito de formar una alianza.

"Es un puesto muy importante para nosotros en Cámara de Comercio a nivel personal estoy muy contenta que sea Rigoberto el que sea encargado de esa área, porque tiene la experiencia dentro del área y conoce muy bien lo que es la policía, muy bien lo que es Vialidad, es una persona muy preparada y sobre todo que es vallartense".

Agregó que se le invitó para exponer su visión para Puerto Vallarta sobre el empresariado, el cual le otorga su apoyo pues "podemos hacer una alianza estratégica para ayudar a esta área que es tan importante y como sabemos, la seguridad pública se hace entre todos".

Reconoció que este tema es responsabilidad no tanto de las autoridades, sino de toda la comunidad, "somos una pirámide, somos una alianza y somos una comunidad, así que todos tenemos que estar aportando para que Puerto Vallarta, sea cada día un lugar más seguro".

La dirigente espera de parte del funcionario mucha sensibilidad en su plan de trabajo, "nosotros vamos hacer el medio para poder difundir esas informaciones a la comunidad, a nuestros afiliados, habrá conciencia de vialidad, de cosas que se necesitan. Nosotros vamos ayudar con un proyecto, un programa dentro de la cámara en donde podamos difundir esta información, así como cursos de conciencia vial".

Flores Parra se presentó ante

una veintena de socios de CANACO Servytur, que se reunieron en su desayuno mensual, donde también se presentaron los socios y tuvieron dinámicas de Networking.

"El tema de seguridad es de todos, no podemos solos como gobierno combatir la inseguridad y ustedes como empresarios y comerciantes tampoco. Tenemos varios rubros internamente que atacar, en cuanto a monitoreo y estadísticas e internamente que se van generando, más sin embargo hay ocasiones que ciertos empresarios, o comercios, que se ven afectados y no lo quieren hacer del conocimiento público, porque temen un desprestigio para su negocio, o ciertas cosas no comentan en la denuncia".

Les reiteró el apoyo de la dependencia, "estamos de puertas abiertas para cualquier tema, para trabajar en manera conjunta y solucionar los problemas que nos atañe en cuestión de seguridad y vialidad".

Las principales inquietudes de los empresarios se enfocaron al tema de la vialidad, que se ha visto saturada y para ello se está trabajando en la sincronización de los semáforos y el inicio de campañas de Educación Vial en empresas y escuelas de educación media y universidades.

También comentó sobre el trabajo que se hace en coordinación de los tres niveles de gobierno, a saber: Guardia Nacional, SEDENA, Secretaría de Marina y la Fiscalía de Jalisco, con las que se han hecho alianzas para la vigilancia en la ciudad e inhibir así la comisión de delitos y faltas administrativas.



CUMPLIR
NOS BENEFICIA A TODOS
Descuentos
Predial 2023

FEBRERO
10% DE DESCUENTO
POR PRONTO PAGO
PAGO EN UNA SOLA EXHIBICIÓN



UNIDOS POR LA TRANSFORMACIÓN



Primer fin de semana largo

Ocupación fue superior al 80%

* Torneo Internacional Charro, así como el BeefDip Bear Week y el Festival del Ceveche, además de gran ambiente nocturno

Agencia Quadratin
MERIDIANO/Puerto Vallarta

El primer fin de semana a largo del año trajo consigo a miles de turistas a Puerto Vallarta para disfrutar del sol y la playa.

Con una ocupación hotelera

superior al 80 por ciento, este destino turístico ofrece durante este periodo de afluencia además de un excelente clima, varios eventos.

Durante este fin de semana largo en Puerto Vallarta se desarrolló el Torneo Internacional Charro,

así como el BeefDip Bear Week y el Festival del Ceveche, además de gran ambiente nocturno.

Tan solo con el fin de semana del Oso, se esperan más de 5 mil integrantes de la comunidad LGBTQ+ que vendrán a disfrutar de este destino.



Concesionarios nayaritas lo definieron

Enoja incremento en peaje de autopistas

* Aclaró el funcionario estatal, que a pesar de que el gobierno de Nayarit no considera justo el incremento, la autoridad respetará la decisión de los empresarios carreteros

Por Fernando Ulloa Pérez
MERIDIANO/Tepic, Nay.

Ante el incremento al costo de las tarifas de las carreteras de cuota del estado de Nayarit en un 299 por ciento, especialmente en las del norte del estado el secretario general de Gobierno, Juan Antonio Echeagaray Becerra, declaró que fueron los concesionarios de las autopistas quienes determinaron incrementar los costos y no el gobierno estatal.

Este martes 7 de febrero entró en vigor la nueva tarifa en casetas. El recorrido completo hacia el puerto de Mazatlán, por ejemplo, pasó de 885 pesos a 1150 para un automóvil normal o una pick up, según reporta la empresa Impulsora del Desarrollo y el Empleo en América Latina (IDEAL) en su página oficial, mientras que de Tepic a Guadalajara, si se transita por toda la ruta de cuota, el costo máximo sería de 1514 pesos, siendo la caseta del tramo Magdalena-Txtlán del Río el más caro, hoy pagas 288 pesos.

Echeagaray Becerra explicó que las empresas que tienen la concesión de las autopistas fueron quienes decidieron aplicar el incremento al costo del peaje.

Aclaró que a pesar de que el

gobierno de Nayarit no considera justo el incremento, la autoridad estatal respetará la decisión de los empresarios carreteros.

Sin embargo, Juan Antonio Echeagaray Becerra especificó que los conductores que cruzan territorio nayarita tienen la opción de circular por las carreteras libres que si son propiedad del gobierno del estado.

Por otro lado, la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) informa que, luego de un año sin aumento al costo de las tarifas en la Red de Autopistas de Cuota Federal, se llevará a cabo la actualización de éstas a partir del 7 de febrero en un 7.82 por ciento, de acuerdo con la inflación del periodo diciembre de 2021 a diciembre 2022.

Cabe destacar que los Concesionarios de la Red de Autopistas de Cuota Federal, previa autorización de la SICT, ajustan sus montos anualmente en los primeros meses del año como se estipula en los Títulos de Concesión.

La SICT reforzará la supervisión para que los concesionarios ofrezcan las mejores condiciones de seguridad, comodidad y atención a lo largo de la Red de Autopistas Federales.



En la comunidad de Higuera Blanca Invita Mirtha a inscribirse al programa Mujer Valiente

* El lunes, en punto de las once de la mañana, la presidenta de Bahía de Banderas los espera de manera personal en la plaza, a un costado de la iglesia

MERIDIANO/Bahía de Banderas

La presidenta municipal de Bahía de Banderas, Mirtha Villalvazo, estará este lunes 6 de febrero en la comunidad de Higuera Blanca.

La invitación es a todos los vecinos de Higuera Blanca y pueblos aledaños para asistir a partir de las 11:00 horas. La mesa de atención se instalará a un costado

de la iglesia con el fin de recibir la documentación de quienes deseen participar en el programa Mujer Valiente.

Además de la inscripción a este programa, se estarán otorgando descuentos y asesoramiento en el servicio del agua potable, predial, licencias de funcionamiento, tránsito municipal y protección civil.

UJER ALIENTE

INFORMACIÓN IMPORTANTE:

Con mucho gusto te informo que estaremos este **LUNES 6 DE FEBRERO** en la comunidad de **HIGUERA BLANCA**, a las **11:00 AM** a un costado de la iglesia, **recibiendo documentación** para quienes deseen entrar al Programa "Mujer Valiente" y actualización de documentos de quienes ya recibieron este beneficio.

También brindaremos **descuentos** y **asesoramientos** en los **servicios de agua, Predial, Padrón y Licencias, Tránsito Municipal y Protección Civil.**

¡Los esperamos!

ATENTAMENTE
MIRTHA VILLALVAZO AMAYA

Una Mejor Historia para Todas

BAHÍA DE BANDERAS

Firma convenio con la DGETI

Respalda Grupo Álica la educación dual

* "Bienvenidos jóvenes, los recibimos con los brazos abiertos, nuestro reconocimiento porque esto es precisamente lo que ocupamos para cambiar al país y para cambiar al estado, aprovechen esta oportunidad", expresó el presidente del consorcio de empresas que más empleos genera en Nayarit, Antonio Echevarría Domínguez

Por Óscar Gil
MERIDIANO/Tepic, Nay.

La vinculación estrecha de jóvenes estudiantes con el sector productivo es fundamental para el desarrollo económico de Nayarit. La educación dual es un modelo que enfatiza la práctica profesional junto con el aprendizaje teórico.

Grupo Álica, el consorcio de empresas más importantes en Nayarit, ha suscrito una alianza en este sentido con la Dirección General de Educación Tecnológica Industrial y de Servicios (DGETI) que permitirá a alumnas y alumnos del CETIS 100, CETIS 100 y CETIS 27 desarrollar las actividades de aprendizaje de su área de estudio en las más de 25 empresas que integran este grupo empresarial con 50 años de tradición. La supervisión estará a cargo de la Subsecretaría de Educación Media Superior y la propia Secretaría de Educación.

Durante el acto de firma, el presidente del Consejo de Administración de Grupo Álica, Antonio Echevarría Domínguez, expresó que este tipo de acciones generan desarrollo en Nayarit:

"Bienvenidos jóvenes, los recibimos con los brazos abiertos, nuestro reconocimiento porque esto es precisamente lo que ocupamos para cambiar al país y para cambiar al estado, aprovechen esta oportunidad, ojalá hubiera existido un programa como éste y créame, no hubiese un solo Toño Echevarría, hubiera un mar de oportunidades y un abanico en donde invertir, en donde generar empleos, desarrollando pagando impuestos, porque sólo así podemos sacar adelante al país".

Cabe precisar, que en el inicio

de este convenio se trabajará únicamente con las carreras de ventas y administración de recursos: "La idea es posteriormente incrementar a cada una de las especialidades, hay una beca federal de por medio como parte del beneficio del programa de formación dual, en el caso de Grupo Álica, les están ofreciendo los uniformes y bueno todo lo que necesitan para poder trabajar en este arranque son seis, cuatro del área de ventas y dos de recursos humanos", explicó el director del CETIS 100, Heli Josafat Virgen Madrigal.

La educación dual es un enfoque de aprendizaje que combina la formación teórica en una institución educativa con la experiencia práctica en un ambiente de trabajo. Esto permite a los estudiantes obtener una formación equilibrada en teoría y práctica, mejorando sus perspectivas de empleo y preparándolos para el mundo laboral. La educación dual se ha utilizado con éxito en muchos países, especialmente en Europa, y se está expandiendo a otras partes del mundo.

Este convenio fue suscrito por el presidente del Consejo de Administración de Grupo Álica, Antonio Echevarría Domínguez; el maestro Jesús González Cruz, responsable de la oficina estatal de la DGTI; la maestra Verónica Sánchez, representante de la titular de la oficina de enlace educativo de la SEP, así como los directores de los tres planteles: maestro Heli Josafat Virgen Madrigal (CETIS 100), Saída Villegas Sandoval (CETIS 100) y Teresa Lucía Maldonado Parra (CETIS 27).

Loable labor de la empresa canadiense AMSTAR Home Hardware

Fortalecen infraestructura educativa en el municipio

* Con el esfuerzo altruista de una empresa canadiense rehabilitan la escuela primaria 'José Baumgarten Joya' de Las Mojoneras

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Las escuelas son nuestra segunda casa, y como toda casa, debe ser un espacio seguro, cómodo y bien equipado para nuestros niños, por ello, el presidente municipal de Puerto Vallarta, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, aplaudió la loable labor de la empresa canadiense AMSTAR Home Hardware, que apoya con la rehabilitación de escuelas y en esta ocasión los beneficios fueron en la primaria 'José Baumgarten Joya', ubicada en la agencia Las Mojoneras.

El Profé Michel refirió que con la acción altruista de la empresa ha trabajado en pintar la escuela, poner ventiladores, impermeabilizar los

techos de las aulas, juegos mecánicos y muchos beneficios más que suman en una inversión de poco más de millón y medio de pesos.

"Hoy agradezco y reconozco la labor que realiza esta gente de buen corazón, quienes preocupados por los niños vallartenses, buscan apoyar en la rehabilitación de la infraestructura de las escuelas. A través de la Subdirección de Educación, es que hacen posible estos apoyos en beneficio de la educación en Puerto Vallarta, y así es como juntos, podemos transformar las escuelas de nuestro puerto para brindar lo mejor a toda la comunidad educativa. Gracias por el apoyo que le dan a la educación y

esperamos que regresen", indicó.

Como profesor por más de 40 años, el Profé Michel externó su satisfacción de que con este esfuerzo conjunto se esté ayudando a nuestros niños para que cuenten con escuelas dignas y cómodas donde puedan estudiar y convertirse en ciudadanos de bien.

A través de su proyecto de apoyos a escuelas, Home Hardware ha realizado labores altruistas en países de varios continentes, donde además de aportar los materiales contribuyen con mano de obra, como fue el caso. En agradecimiento, un grupo de alumnos ofreció una estampa de balne folclórico en el patio principal del plantel.



Gobiernos municipales de la región

Buscarán fortalecer la estrategia de seguridad

* Este martes se llevó a cabo la Mesa Interregional de la Zona Metropolitana Bahía de Banderas

MERIDIANO/Puerto Vallarta

económica.

"A mayor seguridad, mejor calidad de vida para nuestras comunidades, mayor inversión y una mayor proyección de nuestro destino a nivel internacional. Puerto Vallarta se suma siempre a la visión de un lugar de paz que nos mantenga como uno de los destinos más seguros de nuestro país. Estamos listos para seguir trabajando unidos por la construcción de la paz y la seguridad para la Zona Metropolitana de Bahía de Banderas", subrayó.

Durante la reunión coordinada por el representante de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana Federal, fueron presentadas las incidencias delictivas de ambos

municipios y se acordó incrementar los esfuerzos para atacar tres delitos en lo particular: extorsiones, violencia familiar y robo de motocicletas, priorizando las acciones coordinadas y la información en materia de prevención.

Por el gobierno vallartense también estuvieron presentes el director de Seguridad Ciudadana, Rigoberto Flores Parra, la regidora Sara Mosqueda Torres, presidenta de la Comisión Edilicia de Seguridad Pública y Tránsito; así como el director de Protección Civil y Bomberos, Gerardo Castellón Andrade. Asimismo, representantes de Bahía de Banderas y de instancias estatales y federales.



Con Muestreo de Escoltas de Nivel Preescolar

Fortalecen valores cívicos en la niñez

* Los menores participantes de cada jardín de niños, mostraron gran compromiso y preparación en esta jornada

MERIDIANO/Puerto Vallarta

través de los símbolos nacionales", por ello reconoció el esfuerzo de los organizadores y de los participantes.

Con el fortalecimiento de los valores cívicos y el respeto a los símbolos patrios, este martes se llevó a cabo el Muestreo de Escoltas de Nivel Preescolar, en el que participaron 8 planteles educativos, además de la escuela del Centro de Atención Múltiple (CAM), Roberto Solís Quiroga, que tuvo a su cargo los honores correspondientes a esta jornada.

En representación del presidente municipal, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, la regidora María Elena Curiel Preciado, presidenta de la Comisión Edilicia de Educación, Innovación, Ciencia y Tecnología; inauguró este muestreo de escoltas siendo testigo del compromiso y preparación de cada uno de los pequeños participantes que guiados por sus maestros de educación física, dieron un gran ejemplo de patriotismo.

En su mensaje, la edil destacó que este tipo de eventos fortalecen la identidad nacional, "motiva a nuestras niñas y a nuestros niños a la disciplina, al honor, el respeto a nuestro lábaro patrio. Todos sabemos que la escuela es nuestro segundo hogar y ahí aprendemos y fortalecemos nuestros valores cívicos y la solidaridad, y el sentido de nuestra comunidad a

Asimismo, como anfitrión de esta jornada, el titular de la DISE Región Costa Sierra Occidental, Víctor Manuel Bernal Vargas, se refirió a la importancia de seguir promoviéndolos valores cívicos y el amor a nuestra nación y a la bandera, que es un símbolo de unidad.

Las escoltas de los jardines de niños Clemente Orozco, turno vespertino; El Río Canta, turno matutino; 18 de Marzo, turno matutino; Pedro María Anaya, turno vespertino; Clemente Orozco, turno matutino; Miguel Hidalgo, turno vespertino; Agustín Yáñez, turno matutino y 5 de Febrero, turno vespertino, engalanaron este muestreo, quienes al igual que los alumnos del CAM Roberto Solís Quiroga, recibieron un reconocimiento por su participación.

En este evento, se contó también con la presencia del subdirector de Educación Municipal, Cesáreo Torres Ceja; Ana Bertha Leal de la Mora, jefe de Sector 18 de Educación Preescolar Federal; Alberto Romero Ruiz, supervisor de la Zona 52 de Educación Física y Marco Arturo García León, supervisor de la Zona 11 de Educación Física.



Con 18 mil 294 creados en el mes de enero

Jalisco segundo lugar nacional en empleos nuevos creados

* Este dato arroja 16 de cada 100 empleos generados en el país, tuvieron lugar en suelo jalisciense
 * La generación de enero de 2023 es la más alta para un primer mes del año desde 1998

MERIDIANO/GDL, Jal.

El Gobierno de Jalisco, a través de la Secretaría de Desarrollo Económico (SEDECO) y de todas las dependencias que conforman la Coordinación General Estratégica de Crecimiento y Desarrollo Económico, ha logrado mantener la tendencia positiva en materia de empleo formal, así lo demuestran los 18,294 nuevos trabajadores registrados ante el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) durante el primer mes del 2023.

Esto coloca a Jalisco como el segundo mayor generador de empleos en el país, cabe destacar que la generación de empleos en la entidad durante el primer mes de 2023, es la más alta históricamente para un mes de enero de los últimos 25 años.

Durante este mismo periodo, a nivel nacional se registraron 111,699 puestos de trabajo, de los cuales Jalisco aporta el 16.4%, es decir, 16 de cada 100 empleos generados a nivel nacional se crearon en la entidad.

A pesar de los retos y coyunturas mundiales y nacionales, el Gobierno

de Jalisco refrenda su compromiso con el sector productivo, a fin de seguir propiciando las condiciones para la inversión, la generación de confianza y certeza, para continuar ofreciendo oportunidades de crecimiento y desarrollo en el presente y futuro a todos los jaliscienses.

“En unidad, con rostro humano, liderazgo, ritmo y rumbo claros, nuestro Estado sigue mostrando dinamismo, crecimiento y diversificación económica, y con un liderazgo claro y diferenciado, se consolida como la locomotora del crecimiento y desarrollo económico de México”, afirmó el Coordinador General Estratégico de Crecimiento y Desarrollo Económico, Xavier Orendáin de Obeso.

La cifra de los 18,294 empleos coloca a Jalisco en el segundo lugar a nivel nacional en generación de nuevos empleos, por debajo de Baja California con 18,836 trabajadores asegurados.

Además, durante enero Jalisco tuvo un mejor comportamiento en materia generación de

empleo en comparación con economías de peso similar, Nuevo León registró 17,196 nuevas plazas laborales y Ciudad de México, la cual fue la entidad de mayor pérdida con -16,288 empleos.

“Un nuevo empleo significa la posibilidad de un nuevo y mejor nivel de vida para una familia, y eso es lo que está sucediendo en Jalisco gracias a la confianza de los empresarios, de la academia y por supuesto el granito de arena que ponemos desde Gobierno para generar más y mejores fuentes de trabajo. Seguiremos trabajando para generar condiciones para que las empresas puedan seguir ofreciendo nuevas fuentes laborales”, agregó el titular de la Secretaría de Desarrollo Económico, Roberto Arechederra Pacheco.

En la variación absoluta anual de enero, la entidad se coloca en el primer lugar a nivel nacional con 90,997 puestos de trabajo.

En 2022 Jalisco se posicionó como la entidad líder en generación de empleos al crear 82,963 nuevas oportunidades laborales.



Tradicional festejo de la Candelaria y primer puente vacacional del año

Saldo blanco en operativo y puente

* Uniformados de los tres niveles de gobierno atendieron a más de millón y medio de peregrinos durante los días del operativo por los festejos religiosos

MERIDIANO/GDL, Jal.

Este fin de semana concluyó el operativo de protección y vigilancia implementado por el Gobierno de Jalisco en coordinación con autoridades federales y municipales para garantizar la tranquilidad de todas las personas que acudieron a la basílica de San Juan de los Lagos, por los tradicionales festejos de la Candelaria en ese municipio.

En el operativo participaron uniformados de la Unidad Estatal de Protección Civil y Bomberos de Jalisco (UEPCBJ), de la Secretaría de Seguridad de Jalisco (SSJ), así como de dependencias federales y municipales, se establecieron 16 puestos de socorro tanto en la cabecera municipal como en diferentes puntos de la ruta que siguieron las y los peregrinos para arribar a San Juan de los Lagos como parte de la celebración religiosa.

Como parte de estas acciones y con el fin de garantizar la seguridad de la celebración, el Secretario General de Gobierno, Enrique Ibarra Pedrosa, mantuvo comunicación permanente con las autoridades eclesásticas, en especial con el Obispo para la Diócesis, Alberto Cavazos, y el Rector de la Basílica, presbítero Ireneo Gutiérrez Limón, gracias a la cual se logró atender de manera puntual por parte de la autoridad estatal diferentes temas en beneficio de todas aquellas personas que acudieron al municipio año.

Durante los días de la celebración uniformados de la policía estatal llevaron a cabo diferentes recorridos tanto por tierra como aire para prestar el apoyo y garantizar la seguridad de los miles de peregrinos

que acudieron al lugar, en coordinación con los más de 590 servidores públicos de los tres niveles de gobierno que estuvieron auxiliando en los diferentes puestos de socorro y en las inmediaciones de la basílica de San Juan.

Como resultado de estas acciones coordinadas entre los tres niveles de gobierno en el que se retienen peregrinos de diferentes estados de la república mexicana como, Aguascalientes, Guanajuato, Zacatecas, Michoacán, San Luis Potosí, Querétaro, Durango, Estado de México, Ciudad de México, Veracruz y Jalisco se obtuvieron los siguientes resultados:

- Atenciones pre hospitalarias por enfermedad: 1,463
 - Atenciones pre hospitalarias por lesiones: 1,592
 - Atenciones en Unidades de Salud: 5,034
 - Inspecciones a puestos y juegos mecánicos: 150
 - Recordos de prevención y vigilancia: 1,218
 - Personas extraviadas y localizadas: 9
 - Apoyo de hidratación a peregrinos: 4,445
 - Se recolectaron 10 toneladas de basura
- Adicionalmente se atendieron 33 accidentes carreteros en donde desafortunadamente dos personas perdieron la vida durante la celebración religiosa, esto derivado de atropellamientos en dos puntos de las rutas, el primer caso se dio en el municipio de San Julián y el segundo de ellos en el municipio de Encarnación de Díaz.

Además, por parte de la Policía Vial, se ofrecieron más de 800 atenciones a las y los paseantes, consisten en acompañamientos e información turística de la

zona

En total las diferentes corporaciones de los tres niveles de gobierno brindaron atención a un millón 590 mil personas que acudieron a esta tradicional celebración religiosa en el estado de Jalisco.

Cabe mencionar que adicionalmente a este operativo la UEPCBJ mantuvo permanente vigilancia en todo el estado derivado del primer fin de semana largo de este 2023, en el cual se reportó saldo blanco tanto en las diferentes carreteras del estado como en los principales destinos turísticos de Jalisco.

Durante este primer puente se llevaron a cabo por parte del personal de esta unidad 475 recorridos de prevención y vigilancia en carreteras, playas y centros turísticos como Nevado de Colima y Chapala; se atendieron 3 accidentes carreteros, así como un vehículo desbarrancado; se dieron 3 atenciones prehospitalarias; y se logró el rescate de una persona. En este operativo estuvieron al pendiente más de 150 oficiales de la UEPCBJ, distribuidos en las comandancias regionales de Guadalajara, Melaque, Puerto Vallarta, El Grullo y Ciudad Guzmán.

Para el Gobierno de Jalisco es una prioridad el garantizar la seguridad y tranquilidad de todas y todos aquellos asistentes a los diferentes eventos tanto religiosos, culturales o recreativos que ayudan a promover al estado como un polo de desarrollo del sector turístico, por lo que acciones como esta se seguirán llevando a cabo de manera permanente cuando así sea requerido



SERVICIO DE SHUTTLE

VALLARTA PLUS A LA MINERVA

ZAPOPAN LA MINERVA

Reserva en ☎ 33 3111 8770
 Call Center ☎ 33 1526 6794
www.vallartaplus.com

SIN COSTO CON TU BOLETO

Zapopan o Minerva	Minerva o Zapopan
• 06:00 am	• 06:30 am
• 07:00 am	• 07:30 am
• 08:00 am	• 08:30 am
• 09:00 am	• 09:30 am
• 10:00 am	• 10:30 am
• 11:00 am	• 11:30 am
• 12:00 pm	• 12:30 pm
• 01:00 pm	• 01:30 pm
• 02:00 pm	• 02:30 pm
• 03:00 pm	• 03:30 pm
• 04:00 pm	• 04:30 pm
• 05:00 pm	• 05:30 pm
• 06:00 pm	• 06:30 pm
• 07:00 pm	• 07:30 pm
• 08:00 pm	• 08:30 pm
• 09:00 pm	• 09:30 pm

*Consulta términos y condiciones. Sin costo adicional con tu boleto.

